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27/03/2025, no Auditório do Santuário
Bom Pastor/Campo Grande

Primeira Assembleia Geral dos/as 
Trabalhadores/as em Educação da 

Rede Municipal de Cariacica

Na coordenação da mesa, os/as diretores/as do Sindiupes Menderson Rezende, 
Eliza de Morais, Mariangele Zambom e Gildo Lyone.
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PAUTA: 

4) EDUCAÇÃO ESPECIAL

O SINDIUPES destacou a falta de profissionais da Educação 
Especial, principalmente de Assistentes Educacionais. A direção 
do SINDIUPES denunciou que, em algumas situações, há relatos 
de 40 alunos para um único professor. A SEME esclareceu que 
em casos com grande demanda há entre 4 a 6 profissionais 
disponíveis para o atendimento. Informou ainda que a rede 
conta, atualmente, com 509 professores, 194 estagiários e 296 
assistentes, totalizando cerca de 1.000 (mil) profissionais para 
atender as necessidades da Educação Especial. A secretária disse 
que foram realizados 2 processos seletivos para contratação de 
Assistentes Educacionais, sendo o mais recente com o objetivo 
de atender à crescente demanda na área.

A SEME também informou que no sistema de matrícula há 
um campo específico para indicar se a criança possui alguma 
necessidade especial e que cada escola possui um formulário 
onde é registrada a necessidade da criança, sendo o laudo médico 
anexado ao processo. A secretária informou que a Gerência de 
Educação Especial, por meio de um estudo detalhado de cada 
laudo analisa a situação de cada criança para garantir que as 
demandas sejam atendidas de maneira adequada, inclusive 
em relação ao acompanhamento da produção dos Planos de 
Desenvolvimento Individual (PDI) dos estudantes, que são 
público alvo da Educação Especial, como determina a Lei Federal.

A direção do SINDIUPES questionou se existe um quantitativo 
mínimo de profissionais da Educação Especial e a Secretaria 
informou que a recomendação é de 1 (um) profissional para 
atender 10 (dez) alunos. A direção do SINDIUPES, em assembleia, 
pediu para que os/as profissionais, que estão trabalhando com 
essa sobrecarga de tarefas e grande demanda, repassem o 
nome da escola para que o SINDIUPES vá em loco registrar as 
denúncias. A SEME informou que, para atender às necessidades 
da Educação Especial, foi estabelecida uma régua mínima para 
tentar deixar a distribuição mais equitativa e que a Gerência de 
Educação Especial realiza a verificação em loco para avaliar as 
necessidades específicas de cada escola. Em relação à contratação 
de profissionais, o SINDIUPES questionou sobre a possibilidade de 
novas contratações, a Secretária informou que há previsão para 
a contratação de Estagiários e Assistentes Educacionais, mas que 
a contratação de professores/as já atingiu o limite estabelecido. 
O SINDIUPES reafirmou em assembleia seu compromisso com 
a categoria de estar visitando as escolas e denunciando as 
irregularidades que forem encontradas.

1) INFORMES DO IPC

A presidente do IPC-Instituto de Previdência de Cariacica, Juliana 
de Lima Silva Rodrigues, agradeceu o convite e a oportunidade 
de poder passar os informativos do IPC à categoria. Sobre 
o Recenseamento Previdenciário, informou que dos 2.623 
servidores/as efetivos/as do Magistério em Cariacica somente 235 
efetuaram o Censo. O prazo é até 10 de maio de 2025, basta entrar 
no portal do servidor (local onde retira o contracheque) para 
atualizar os dados. Caso não tenha nada a acrescentar somente 
salva e emite o comprovante de entrega do Recenseamento. 

Importante lembrar que é uma determinação do Ministério 
da Previdência e todo servidor/a é obrigado a realizar o Censo, 
quem não fizer pode ter seu pagamento suspenso. Colocou o IPC 
à disposição sobre qualquer dúvida a respeito de aposentadoria, 
averbação de tempo de contribuição e demais assuntos que 
sejam de interesse da categoria. 

Em uma das respostas às perguntas, destacou que desde 2023 
a empresa “Innovar” desenvolve atividades que antes eram 
responsabilidade do IPC e pede aos profissionais que, àquilo 
que for de competência da terceirizada, entre em contato com 
a mesma.

2) TÍQUETE PARA DUAS CADEIRAS

A direção do SINDIUPES continua em negociação com a 
administração para que seja concedido o tíquete por número 
de matrícula e não por CPF, conforme já acontece em algumas 
redes municipais da Grande Vitória. Em uma das reuniões com o 
sindicato, o prefeito disse estar aberto à negociação e solicitou 
à Secretaria de Educação que fizesse o levantamento junto à 
Secretaria de Finanças para verificar a viabilidade financeira 
do município em conceder tal benefício. Atualmente, existem 
aproximadamente 350 servidores/as da Administração Municipal 
que possuem dois vínculos.

3) AUXÍLIO INTERNET

Sendo retirado o ano passado, a direção do SINDIUPES solicita 
o seu retorno, em virtude da demanda de uso de aparelhos 
eletrônicos em atividades pedagógicas e de planejamentos, 
dentro e fora da sala de aula. A SEME informou que, em parceria 
com a SUBTI (Superintendência de Tecnologia da Informação), 
tem desenvolvido o projeto de conectividade nas escolas. 
Nas unidades, que já receberam a instalação de acess point, a 
conectividade foi garantida. O SINDIUPES insiste na importância 
dessa pauta e reivindica pautar novamente o assunto na próxima 
reunião.
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que a Gerência de Obras tem realizado um levantamento das 
escolas que já dispõem de energia fotovoltaica (solar) e que 
tem capacidade para serem climatizadas, a fim de planejar uma 
solução mais eficiente e viável para as demais unidades escolares. 
Disse que, em casos emergenciais, a Gerência de Obras está 
estudando maneiras específicas de mitigar o calor nas salas de 
aula.

O SINDIUPES reforçou a cobrança desta questão como de 
fundamental importância e prioridade, haja vista que as condições 
de altas temperaturas dentro das salas de aula estão prejudicando 
o processo de ensino e aprendizagem de nossos estudantes. A 
Secretaria de Educação acolheu a solicitação e reafirma que a 
Gerência de Obras já está trabalhando na implementação dessas 
medidas. O SINDIUPES, em assembleia da categoria, solicitou que 
enviasse para os/as diretores/as do sindicato que respondem pela 
rede, o nome das escolas que estão nessas condições de extremo 
calor, exigindo uma reparação urgente.

8) PLANEJAMENTOS

O SINDIUPES relatou que algumas escolas estão enfrentando 
dificuldades para realizar os 7 planejamentos exigidos, 
mencionando que os professores não estão conseguindo cumpri-
los, ocorrendo relatos de falta de profissionais. A Secretaria de 
Educação solicitou que fosse informado o nome das escolas que 
estão com essa dificuldade. Foi solicitado que as orientações 
fossem encaminhadas às escolas em questão, especialmente 
para àquelas que não estão cumprindo a carga horária de 
planejamento. A secretária ressaltou que as orientações são as 
mesmas para toda a rede e que é necessário ter conhecimento 
das escolas com dificuldades. Em assembléia, a direção do 
SINDIUPES pediu para que os/as profissionais, que trabalham em 
unidades de ensino nessas condições, informem aos/às diretores 
do sindicato que atuam na rede e à SEME, para que se garanta 
que todos os planejamentos sejam cumpridos, incluindo os que, 
porventura, não foram realizados no momento adequado.

O SINDIUPES reinvindica e não abre mão do cumprimento de 
planejamento de 1/3, referente a 8h20min da carga horária de 
25 horas.

9) CONCURSO PÚBLICO DO MAGISTÉRIO

A SEME informa que o concurso foi realizado e que o resultado 
final dos títulos já estava previsto para o dia 27/03/2025, 
e que, posteriormente, haverá os processos referentes à 
heteroidentificação dos candidatos/as pretos/as e pardos/as, 
conforme o cronograma, para posteriores etapas previstas.

5) FUNCIONÁRIOS ADMINISTRATIVOS DA EDUCAÇÃO 
MUNICIPAL

O SINDIUPES levantou o tema da insalubridade do ambiente de 
trabalho dos/as Assistentes Educacionais/Cuidadores, além de 
questões relacionadas à higienização dos alunos, a carga horária 
de 40 horas semanais e ao tíquete alimentação dos mesmos. 
A SEME informou que, até o momento, não há conhecimento 
dessas questões sobre insalubridade trazidas pela direção do 
sindicato, deixando-as em aberto para diálogo na próxima 
reunião com a diretoria do SINDIUPES. Em relação ao tíquete, a 
secretária destacou que, conforme a lei municipal, o pagamento 
do tíquete alimentação acontece de maneira única, por CPF 
do servidor/a, e não de forma proporcional à carga horária de 
trabalho. A direção do SINDIUPES ressaltou também que, em 
reunião com o Executivo, em relação aos/às demais profissionais 
da Educação, o reajuste será contemplado junto aos/às servidores 
do quadro geral e que a data base será no mês de abril. Estudos 
estão sendo feitos para o anúncio do valor.

6) REPRESENTANTES ELEITAS DOS/AS APOSENTADOS/
AS

Em reunião da direção do SINDIUPES com o grupo de 
aposentados/as de Cariacica, que aconteceu no auditório do 
SINDIUPES no dia 13/03 do corrente ano, às 14 horas, foi deliberada 
a participação de duas representantes para participarem das 
negociações salariais junto à SEME. Reconhecendo a importância 
desse segmento da categoria que expressa o legítimo direito 
de contribuir para as decisões que impactam diretamente 
na sua categoria, buscando garantir que suas necessidades e 
preocupações sejam devidamente consideradas no processo 
de negociação. Desta forma, as professoras aposentadas, 
representantes eleitas pelos seus pares são, a titular: Vera Fiorin 
e a suplente: Maria da Penha.

7) CLIMATIZAÇÃO DAS SALAS DE AULA

A direção do SINDIUPES levantou a questão em relação ao 
calor nas salas de aula, com diversos profissionais, alunos 
e seus familiares pedindo a solução do problema.  Diante 
disso, foi solicitado à SEME que tome providências URGENTES 
para solucionar a situação, com um aumento significativo 
de reclamações. A SEME informou que a maioria das escolas 
não possui infraestrutura adequada para a instalação desses 
equipamentos, como redes elétricas compatíveis. Destacou que, 
além disso, existem dificuldades nesse processo como o custo de 
aquisição e de manutenção desses aparelhos. A SEME informou 
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10) CALENDÁRIO ESCOLAR (JORNADA PEDAGÓGICA)

O SINDIUPES reivindicou que, no calendário escolar, 
especialmente em relação à Jornada Pedagógica, os/as 
professores/as não sejam obrigados a retornar à escola. Além 
disso, enfatizamos que, se houver mudanças e novas propostas, 
elas devem ser encaminhadas com antecedência às escolas, 
permitindo que se organizem de maneira adequada.

11) ESCOLA DE TEMPO INTEGRAL

A direção do SINDIUPES levou questionamentos e cobranças em 
torno do horário e espaço físico das escolas. A SEME informou 
que são 20 escolas de T.I de 9 h e 7 h, sendo que algumas 
foram reformadas; já as escolas municipalizadas têm espaço 
físico compatível e as que não estão no padrão nem estão 
contemplando a modalidade estão sendo visitadas e serão 
traçados planos de reformas e de expansão, como por exemplo,  
a EMEFTI Eurides Gabriel, onde estão prevista  reformas de 

ampliação e de adaptações de infraestrutura. Quanto à extensão 
de 75 h, o pedido é que aumente para  100 h como era antes.

12) CAT (COMUNICAÇÃO DE ACIDENTE DE TRABALHO) 

Em relação a este ponto, foi esclarecido que, caso o/a servidor/a 
sofra um acidente de trabalho, ele deverá realizar a comunicação. 
A direção escolar, com a autorização do/a servidor/a, pode 
formalizar o processo de comunicação do acidente.

13) PARTICIPAÇÃO DOS/AS PROFISSIONAIS FILIADOS E 
QUE DESEJAM SE FILIAR AO SINDIUPES NA ASSEMBLEIA 
DA CATEGORIA  

O SINDIUPES denuncia que há relatos de profissionais que estão 
com dificuldades em algumas unidades escolares, em relação à 
liberação para participarem da assembleia da categoria. A SEME 
pediu a relação dessas escolas para garantir a participação de 
todos os/as filiados/as e aqueles que desejam se filiar ao sindicato. 


